

# Jubiläen, Feste, Jahrestage

## 110 Jahre Kleintierzüchterverein Z 5 Backnang/Aspach e. V.

Von Roland Schaal

110 Jahre nach Gründung dieses Vereins im Gasthaus „Zum Grünen Baum“ gibt es uns immer noch. Im Jubiläumsjahr 2013 hatten wir 42 Mitglieder. Unsere Mitgliederzahl stagniert zurzeit, leider müssen wir allerdings für die Zukunft mit einem Mitgliederrückgang rechnen. Unser sehr schönes Hobby entstand in der sogenannten „schlechten Zeit“: Die Haltung von Kleintieren diente zunächst vorrangig der Verbesserung der Ernährung, entwickelte sich dann aber sehr schnell zur Zucht auf Schönheit, Rassevielfalt und Leistung – ein ideales Hobby als Ruhepol und Ausgleich in unserer heutigen hektischen Zeit! Leider ist das Halten von Kaninchen, Hühnern, Tauben und anderen Kleintieren in Wohngebieten oft nicht mehr erlaubt und in anderen Gebieten aufgrund von Überempfindlichkeiten der Nachbarschaft häufig auch nicht mehr möglich. Unser Verein hat sich nach wie vor der Erhaltung von Rassekaninchen, -hühnern und -tauben mit ihren oft jahrhundertealten Stammbäumen verschrieben, um unter anderem bereits sehr seltene Rassen vor dem Aussterben zu bewahren.

Da die Zahlen der aktiven Züchterinnen und Züchter Z 350 Großaspach e. V. und Z 5 Backnang e. V. beständig rückläufig waren, entschlossen sich die Verantwortlichen der beiden Vereine zu einem Zusammenschluss in den Verein Z 5 Backnang/Aspach e. V. Bei der außerordentlichen Hauptversammlung des Kleintierzüchtervereins Z 5 Backnang e. V. am 10. September 2004 wurde eine Namensänderung in Kleintierzüchterverein Z 5 Backnang/Aspach e. V. mit Übernahme der Vereinsmitglieder des Kleintierzüchtervereins Z 350 Großaspach e. V. beschlossen sowie bei der außerordentlichen Hauptversammlung des Kleintierzüchtervereins Z 350 Großaspach e. V. am 15. Oktober 2004 dessen Auflösung zum 31. Dezember 2004 festgelegt.

Besonders stolz sind wir darauf, dass die Geschichte unseres Vereins in der Zeit von 10. März 1962 bis 5. März 2004 durch unser Urgestein und

Ehrenvorsitzenden Ernst Strohmaier gelenkt wurden und darauf, dass dank der Tätigkeit unseres Schriftführers und Ehrenmitglieds Adolf Grün in der Zeit von 7. April 1984 bis 9. März 2004 alle seit der Gründung bis zum Ende seiner Tätigkeit verfassten Protokolle archiviert sind. Auch danach achtete er mit großer Sorgfalt darauf, dass sämtliche Protokolle vorhanden sind. Adolf Grün verstarb leider am 20. Januar 2014. Die Nennung der weiteren Ämter und Ehrungen dieser beiden Mitglieder würde den Rahmen dieses Beitrags sprengen.



*Ernst Strohmaier war über 40 Jahre lang Vorsitzender des Backnanger Kleintierzüchtervereins.*



*Schriftführer und Ehrenmitglied Adolf Grün.*